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市委指导组检查指导二外学习实践科学发展观活动 

“通过实地考察，现场听取汇报，我们对二外开展学习实践科学发展观活动

的情况了解更全面，更生动了。二外的学习实践活动学习要求严格，坚持问题导

向，很有特色；注意分类指导，比较具体；符合中央和北京市委学习实践活动的

精神，希望进一步加以坚持，务求实效。” 北京市委指导检查组组长许祥源在听

取了二外学习实践活动工作汇报后，坦率地说出了自己的感受。 

 

3 月 26 日上午，北京市委学习实践科学发展观活动第 17 指导检查组组长许

祥源、副组长张晓辉、组员袁槐莲、刘生全、赵园园一行，来到北京第二外国语

学院，检查和指导学习实践科学发展观活动工作情况，并听取了二外在学习调研

阶段的工作汇报。二外党委书记段建国、校长周烈、校学习实践科学发展观活动

领导小组办公室和工作组成员参加了工作汇报。 

段建国书记简要介绍了学校学习实践活动的有关情况，欢迎市委指导组多来

学校走走，进行实地检查指导。 

校学习实践科学发展观活动领导小组办公室主任、党委常委、组织部部长周
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连选向指导组汇报了学校学习实践活动第一阶段的进展情况，总结了四个方面的

工作特色：问题导向，突出重点；分类指导，务求实效；明确任务，严格要求；

学习工作，统筹安排。并介绍了下一阶段的调研交流和发展论坛等具体工作安排。

同时坦陈了在上下信息沟通、二级单位指导、调研工作深入、计划方案具体化等

方面还需要进一步努力。校学习实践科学发展观活动领导小组办公室副主任、党

校办副主任杜启新和宣传部部长郭赤婴分别对问题导向、教授博士宣讲团等工作

进行了补充。 

指导组组长许祥源对学校学习实践活动提出了几点要求：第一，严格按照中

央和北京市委精神开展活动，确保活动顺利开展，扎实做好学习调研是做好分析

检查阶段和整改落实阶段工作的基础，要进一步提高认识，加强学习针对性，提

高实效。第二，要突出重点，抓住主题。学校确定的 30 个问题有些多，建议更

加明确具体一些，找准学校存在的主要问题，抓住这一重要契机，通过解放思想

大讨论统一思想认识，凝聚人心，推进学校发展。第三，办公室和工作小组要吃

透精神，做好参谋。加强与指导组和兄弟院校的信息沟通交流，互相借鉴。 

指导组副组长张晓辉认为，学校充分考虑不同群体的特点，坚持分类指导的

做法很好，并就学生学习实践科学发展观方面的目标、活动载体、具体措施，以

及学生就业等方面的一些问题进行了询问。强调第一阶段要将主要精力放在学习

上，通过自学原著、辅导报告、专题论坛等多种方式，准确把握科学发展观的内

涵、实质；调研活动要围绕市委和学校的活动主题，结合实际，认真梳理，深入

调研。要突出实践特色，力争取得实效。 

（萧煜） 

 

二外基层党支部全面开展学习实践科学发展观活动 

3 月 24 日下午是学校开展学习实践科学发展观活动以来第一个基层支部集

中学习日，机关各支部、各院系教工支部、学生支部纷纷开展学习活动。 

周烈校长参加了机关第二党支部的集中学习。该支部党员们围绕着科学发展

观理论的学习，坚持问题导向，紧密结合工作实际，积极讨论工作中存在的问题，
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并就“1 号教学楼门牌号码标识、部门标识、校园标识统一设计”等问题，向学

校提出了建议。周烈校长询问了大家在工作最苦恼的问题，并针对同志们提出的

如何处理好管理与服务的关系等问题耐心、诚恳地向同志们谈了他的建议：“大

事靠制度、小事靠服务”，要求大家将科学发展观的学习实践活动与日常工作紧

密结合起来，做到统筹兼顾。周校长还和支部的同志们谈了对学校发展的看法和

认识，希望大家发扬奋发上进、自强不息的二外精神，树立二外的理念、精神和

意识，更好地提高管理水平和服务意识，共同促进学校的科学发展。 

 

党委副书记徐连春参加了机关第一支部的集中学习。该支部同志集中学习了

《科学发展观学习读本》，观看了市教委主任刘利民同志的《首都高等教育发展

思考》专题辅导报告。同志们认为，学习科学发展观，要进一步领会其精神实质

和主要内涵，坚持问题导向，认真学习调研，提高管理水平，促进学校发展。 

法意语系党总支结合教学科研学生工作的总体实际，召开学习实践科学发展

观理论学习会。党总支书记陈静要求借此次学习的机会，深入调查研究本系在专

业教学、科研及学生工作中存在的问题和解决的办法。王明利主任对对法语和意

大利语的学科发展、专业设置和研究生培养诸问题进行了发言。小组成员对教学

科研中存在的问题进行了热烈讨论。大家普遍感到，通过学习科学发展观，统一

了认识，明确了学科发展，对今后的工作大有裨益。 
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法政学院教工党支部进行了科学发展观第一次集中学习。党总支书记罗从科

同志结合法政学院特色对如何开展学习实践科学发展观活动进行了详细的说明。

希望教工党员从实际工作需要着手，提高自我理论修养，统一思想认识，既保证

此次学习活动的实效性也要兼顾好教师教学活动的有序性，从内容和形式两方面

真正重视科学发展观的学习。希望大家积极为学校学院发展献言献策，不断思考，

深入研究，为法政学院更快进步服务，为二外更好发展服务。 

 

西葡语系共产主义理论学习社举行了学习实践科学发展观暨学生党支部党

建工作研讨会活动，学生党员在集中学习的基础上，交流各自的学习体会。国际

经贸学院隆重召开了学习实践科学发展观学生党员动员大会。要求学生党员在思

想上高度重视这次活动，不要流于形式，要有收获，集思广益，献言献策。 

（宣传部） 
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